
 

 

 

 

Verbale della prima riunione del 12/01/2012 

Il giorno 12 (dodici) del mese di gennaio dell’anno 2012, alle ore 17.30, presso la Sede dell’Ordine degli 

Ingegneri della Provincia di Salerno, Via Salvatore Marano  - 84128 Salerno - nella sala del Consiglio si è svolta la 

prima riunione della Commissione Giovani.  

 

Sono presenti: 

Ing. Massimiliano Esposito                   (Presidente) 

Ing. Francesco Petrosino                          (Vice presidente Commissione e componente associazione AGRO.ING) 

Ing. Angelo Rizzo                                  (Componente) 

Ing. Claudia Sacco                                 (Componente) 

Ing. Vincenzo Campanile                       (Componente) 

Ing. Mario Pisaturo                                 (Componente) 

Ing. Clemente Guazzo                            (Componente) 

Ing. Giuseppe Belardi                             (Componente) 

Ing. Fabio Santoriello                              (Componente) 

Ing. Mafalda Lamberti                            (Componente) 

Ing. Sabatino Cuomo                               (Componente) 

Ing. Teresa Tafuri                                    (Componente) 

Ing. Vincenzo Piscopo                             (Componente) 

Ing. Giovanni Barbaria                             (Componente) 

          Ing. Giorgio De Riso                                (Presidente associazione GIO.IN e componete Commissione) 

Ing. Cosma Baio                                      (Presidente associazione AGRO.ING) 

Ing. Mattia Francavilla                             (Componente associazione AGRO.ING) 

Ing. Gerardo Aquilla                                (Componente associazione AGROING) 

 

Sono altresì presenti: il Presidente dell’Ordine ing. Vincenzo Corradino, il Consigliere Segretario dell’Ordine 

ing. Antonio Masturzo, il Consigliere Tesoriere dell’Ordine ing. Massimo Trotta, ed il Delegato INARCASSA per 

l’Ordine ing. Vittorio Gaeta. 

 



 

 

 

 

 

Ordine del giorno: 

1. Resoconto sulle attività intraprese dalla Commissione nell’anno trascorso (discussione sulle attività 

sospese oppure non portate a termine e da riprendere); 

2. Presentazione nuove attività da intraprendere per il nuovo anno; 

3. Proposte da formulare, per i giovani,  ad Inarcassa; 

4. Approvazione della bozza del corso: “Start Up” , di avvio alla professione; 

5. Varie ed eventuali. 

Punto 1) all’OdG. Il presidente al fine di informare i Consigliere dell’Ordine che sono presenti sul lavoro svolto dalla 

commissione durante l’anno appena trascorso, illustra agli astanti le attività eseguite nel 2011. Allo scopo viene allegato 

al presente verbale un breve resoconto delle predette attività organizzate dalla commissione.  

Punto 2) all’OdG. Il presidente illustra le attività, decise dalla commissione, che si intende realizzare nel corso del 

nuovo anno. Non si esclude che nel corso delle prossime riunioni vengano decise ulteriori attività. Si allega allo scopo 

una tabella con le attività promosse. 

Punto3) Il presidente chiede al delegato Inarcassa ing. Vittorio Gaeta di riportare ai presenti le possibili proposte da 

formulare con la commissione per affrontare, di nuovo, la problematica del versamento dei contributi previdenziali che 

ancora oggi devono essere versati da tutti indistintamente anche se contribuenti “minimi”  in un'unica soluzione ed in un 

particolare periodo dell’anno nel quale è notoriamente difficoltoso per un giovane professionista riuscire ad avere la 

disponibilità economica per eseguire il versamento dei propri contributi pensionistici. Il collega Gaeta, concordando 

sulla problematica  tra l’altro già ampiamente discussa  durante le riunioni precedenti di cui ai verbali: num. 5/11 e 6/11, 

propone al presidente della commissione di riunirsi a breve per la definizione di una specifica richiesta da fare arrivare, 

per tramite di esso stesso, presso l’Inarcassa. La commissione approva ed esorta il presidente ed il delegato Inarcassa a 

provvedere alla stesura della suddetta istanza da presentare quanto prima al congresso nazionale dei delegati della cassa. 

Punto 4) La Commissione, unitamente alle associazioni AgroInG, associazione giovani ingegneri dell’Agro-Nocerino-

Sarnese, e GIO.IN, associazione dei Giovani Ingegneri della Provincia di Salerno, approva la predetta bozza del corso 

oggetto del presente punto all’odg  e sollecita il presidente ad attivarsi celermente per predisporre una istanza da 

protocollare prima del prossimo Consiglio dell’Ordine in maniera tale da favorirne la discussione anche ai Consiglieri 

dell’Ordine. 

 

Non essendoci altro da discutere, la riunione termina alle ore 20.30 

 

         Il Segretario                                                                                                                      il Presidente 

       Francesco Petrosino                                                                                   Ing. Massimiliano Esposito 

   (Vice Presidente in assenza del segretario) 



Allegato 1 

Riepilogo suddiviso in categorie, delle attività svolte (anno 2011): 

Corsi/Seminari: 

1)      “Corso di start up alla professione di ingegnere” ,  (21-28 febbraio sala De Angelis). Il corso si è svolto di 

mattina ed ha contato una presenza di colleghi neo iscritti all’Ordine di circa 50 unità al giorno; 

2)     1° I.A.G.I.G. Incontro Annuale dei Giovani Ingegneri Geotecnici , (27-28 maggio). Primo incontro di 

carattere nazionale tenutosi a Salerno avente come oggetto di discussione, tra giovani colleghi, 

problematiche inerenti alla geotecnica. 

3)     “Etica e pratica professionale dell’Ingegnere” , (23-30 giugno e 2-7 dicembre). Il corso, ha contato la 

presenza di circa 35 neo laureandi (tra la prima e la seconda data) che nel frequentarlo ne hanno ricavato un 

utile supporto alla preparazione della prova orale dell’esame di stato; 

  

Attività di solidarietà extra Ordine: 

         Accordo mensa dei poveri S. Francesco e festa di beneficenza , (20 e 30 dicembre 2010). Sottoscrizione 

dell’accordo per prestazioni professionali a costo zero per la mensa dei poveri e relativa festa di beneficenza 

per la raccolta di fondi da destinare alla stessa mensa; 

Proposte fatte al Consiglio dell’Ordine: 

1)     Proposta di acquisto di strumentazione per attività di tipo ingegneristico utile per il rilievo ;  

2)      Proposta di realizzazione di seminario avente come tema la Finanza di Progetto; 

3)     Proposta di diminuzione dei costi dei corsi realizzati dall’Ordine per gli iscritti da meno di cinque anni e/o 

aventi max 35 anni di età; 

  

Annunci di lavoro per giovani ingegneri: 

         Sono stati pubblicati 2 annunci di lavoro a nome della commissione giovani (reperibili sul sito 

dell’Ordine); 

Riunioni: 

         La commissione ha svolto 9 riunioni ed ha redatto altrettanti verbali contenenti quanto sopra riportato 

(reperibili sul sito dell’Ordine);  

Nuovi iscritti alla Commissione 

         Ci sono nuovi colleghi che hanno deciso di iscriversi alla commissione Giovani durante quest’anno, per 

un totale di 84 componenti che oggi sono iscritti. Con una media di partecipanti, alle riunioni nel corso di tutto 

il 2011, di circa 8 unità con punte di 15 partecipanti nelle ultime riunioni. 

  

  

 

 



Allegato 2 

ID PERIODO  DESCRIZIONE TIPOLOGIA location DURATA impegno PRED PROMOTORE 

14 feb-12 
VADEMECUM START UP 
PROFESSIONE  

Documento         commissione 

3 feb-12 
sportello supporta 
giovani 

SERVIZIO ORDINE permanente 1g x w 13 
commissione 
associazioni 

4 feb-12 Sportello ( on line) SERVIZIO SITO permanente   13 
commissione 
associazioni 

  feb-12 
ASSISTENZA CONTRATTI 
- CONVENZIONI 

SERVIZIO         
commissione 
associazioni 

13 feb-12 
CORSO DI START UP 
DELLA PROFESSIONE 

CORSO   4gg   14 COMMISSIONE 

12 set-12 inarcassa CONVEGNO   1G     COMMISSIONE 

7 mar-13 
GIOVANI ING 
NAZIONALE 

CONVEGNO   2GG     COMMISSIONE 

         
 

N.B. la commissione si riserva la facoltà di variare oppure aggiungere altre attività rispetto a quelle riportate, ed approvate, nella 

tabella di cui sopra. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


